

XII CONGRESO INTERNACIONAL DEL GRUPO DE INVESTIGACIÓN JAPÓN (2 Y 3 DE OCTUBRE DE 2025). UNIVERSIDAD DE ZARAGOZA.

La mujer en Japón. Aproximaciones sociales, culturales y jurídicas

Convocatoria para el envío de comunicaciones

El Grupo de investigación Japón organiza un nuevo Congreso internacional, el número XII, en la Universidad de Zaragoza, en esta ocasión el tema central será la mujer en Japón. Se invita a investigadores, académicos, profesionales y estudiantes a presentar propuestas de comunicación para explorar el papel de la mujer en Japón desde una perspectiva transversal.

Este evento busca fomentar un diálogo interdisciplinario que aborde las múltiples dimensiones de la experiencia femenina japonesa en contextos históricos, culturales, sociales, económicos, jurídicos y artísticos.

Socialmente, las mujeres japonesas han ejercido roles tradicionales que, aunque en transformación, aún influyen en la familia y en el trabajo, con una participación laboral femenina que alcanza en la actualidad el 55% (en comparación con el 72% de los hombres), con persistentes brechas salariales y de liderazgo. Culturalmente, las mujeres han dejado una huella imborrable en el arte, la literatura y los medios, desde las poetisas de la era Heian hasta las cineastas contemporáneas, desafiando estereotipos y redefiniendo el papel de la mujer. Jurídicamente, avances como la Ley de Igualdad de Oportunidades en el Empleo (1985) han promovido derechos, pero persisten desafíos en la aplicación de políticas contra la discriminación y el acoso. Este Congreso invita a analizar estas y otras dinámicas, destacando tanto los logros como los retos pendientes en la lucha por la equidad de género en Japón.

Se aceptarán propuestas de comunicación y pósters que aborden, entre otras, las siguientes áreas temáticas (solo a modo de ejemplo):

1. Perspectivas históricas

Evolución de los derechos de las mujeres en Japón.

Figuras femeninas relevantes en la historia japonesa.

Impacto de los cambios sociales y políticos en la vida de las mujeres.

2. Dimensiones jurídicas

Legislación sobre igualdad de género y derechos de las mujeres.

Políticas públicas y su impacto en la equidad de género. Desafíos legales.

Participación de las mujeres en la política en Japón.

3. Aspectos económicos

Participación femenina en el mercado laboral japonés.

Brecha salarial y desigualdades en el acceso a oportunidades económicas.

Emprendimiento femenino y liderazgo en el ámbito empresarial.

Iniciativa Womenomics.

4. Expresiones artísticas y culturales

Representación de la mujer en la literatura, el cine, el arte y los medios japoneses.

Contribuciones de mujeres artistas en la cultura japonesa contemporánea e histórica.

Estereotipos de género en la cultura popular y su evolución.

5. Sociedad y educación

Roles de género en la familia y la sociedad japonesa.

Acceso de las mujeres a la educación y su impacto en la movilidad social.

Movimientos feministas y activismo en Japón. El feminismo japonés como referente en Asia oriental.

6. Ciencia, tecnología e innovación

Contribuciones de las mujeres en campos STEM en Japón.

Barreras y oportunidades para las mujeres en la investigación y la tecnología.

Innovación liderada por mujeres en el contexto japonés.

Instrucciones para la presentación de propuestas

Formato: Las propuestas deben enviarse en formato word y deben incluir un título, un resumen (máximo 500 palabras) y una breve biografía del autor/a (máximo 100 palabras) y deben señalar en qué área temática se encuadran. El comité científico se reserva la posibilidad de cambiar el área temática de inclusión.

Idioma: español.

Fecha límite de presentación: 2 de septiembre de 2025.

Envío: Las propuestas deben enviarse al correo electrónico japon@unizar.es.

Evaluación: Las propuestas serán evaluadas por un comité científico mediante un proceso de revisión por pares ciegos.

FECHAS IMPORTANTES:

Fecha límite para el envío de propuestas: 2 de septiembre de 2025.

Notificación de aceptación: 15 de septiembre de 2025.

Fechas del congreso: 2 y 3 de octubre de 2025.

Lugar: El congreso se celebrará en la Universidad de Zaragoza.

Contacto: Para más información, contacte con japon@unizar.es o visite <https://gi-japon.unizar.es/category/congresos/>.

¡Esperamos vuestras propuestas para enriquecer este diálogo sobre el papel de la mujer en Japón!